

ESTUDIO DEMENCIAS EN BOLBAITE

Autores: Ángel S. Giner Rodríguez. Coordinador EAP

Almudena Giner Bellvis. Grado de Enfermería

INTRODUCCION:

En los países desarrollados la proporción de personas ancianas ha aumentado considerablemente, esto condiciona el aumento de la prevalencia de enfermedades ligadas a la edad.

Las demencias constituyen un grupo especial por la ausencia de tratamiento curativo y por su naturaleza invalidante. Existe un consenso generalizado en la definición de demencia: síndrome adquirido, producido por una afección orgánica que en pacientes sin alteraciones de conciencia, produce un deterioro persistente de varias funciones mentales que provoca una incapacidad funcional en el ámbito social y laboral.

El estudio tiene como objeto conocer la prevalencia de demencias en general de la localidad de Bolbaite. La prevalencia describe la proporción de la población que padece la enfermedad, que queremos estudiar, en un momento determinado, es decir es como una foto fija.

Palabras clave: Demencias, atención primaria, prevalencia

MATERIAL Y METODO

El estudio se ha realizado en la localidad de Bolbaite, en un medio rural perteneciente al Centro de Salud de Chella, Zona 07, del Departamento 14 de la Comunidad Valenciana.

La localidad tiene una población de 1395 habitantes de 0 a 99 años con 702 varones (50.32%) y 693 mujeres (49.68%) atendidos por un médico, un enfermero. Se toman los diagnósticos del programa informático Abucasis confirmados por neurología y psiquiatría.

El estudio es un estudio observacional descriptivo transversal a fecha 31 de Diciembre del 2016. Las variables utilizadas: edad, sexo, diagnóstico.

El análisis estadístico realizado consistió en determinar la media aritmética en las variables cuantitativas, y los porcentajes en las cualitativas. Se utilizó la base de datos Abucasis de la Conselleria de Sanitat y Salut Pública de la Comunidad Valenciana y el Excel.

RESULTADOS

El total de la morbilidad por diagnósticos es de 21 que corresponden a un total de 1395 usuarios, el 1.50% de la población. De ellos 14 son mujeres (1%) de la población general y 7 hombres (0.5%) de la población. Si el porcentaje se separa entre los hombres y mujeres, la población afecta entre las mujeres sería el 2% de la población femenina y masculina el 0.99%

El rango de edad que está diagnosticado de talasemia está entre los 71 y los 93 años. Con una media de edad de 81,52 años, que corresponde a los hombres 80,28 años y 87,9 años a las mujeres.

En mayores de 60 años habría un 5% del total de la población y en mayores de 70 años un 8,20%.

El porcentaje más alto se da en hombres de entre 90 y 99 años un 20% seguido de mujeres entre 80 y 89 años un 13,55% (Tabla 1)

CONCLUSIONES

Las mujeres presentan más diagnósticos de demencia que los hombres en un porcentaje bastante más elevado.

El que el porcentaje más alto 20% se dé entre hombres de 90-99 años es debido a un menor tramo de población. El porcentaje entre mujeres entre 80 y 89 años 13,55% se debe posiblemente a la mayor afectación entre las mujeres.

La prevalencia de demencias en la localidad de Bolbaite es igual a otros estudios realizados que da una prevalencia de demencias en España del 5,4%.

Es importante hacer un diagnóstico rápido de la enfermedad para paliar el desarrollo de la misma y evitar sus efectos invalidantes.

Cabe destacar que con la mayor esperanza de vida tendera a aumentar su prevalencia en España, el sistema sanitario debe estar preparado para esto y para afrontar el aumento de coste del mismo.

El sistema Abucasis permite conocer la prevalencia de enfermedades en una consulta

Tabla 1

Edad años	Diagnósticos	%	Total	Diagnósticos	%	Total	Total
	hombres		hombres	mujeres		mujeres	población
0-9	--	--	46	--	--	43	89
10-19	--	--	66	--	--	59	125
20-29	--	--	86	--	--	95	181
30-39	--	--	98	--	--	78	176
40-49	--	--	95	--	--	92	187
50-59	--	--	119	--	--	100	219
60-69	--	--	91	--	--	71	162
70-79	3	5,35	56	5	6,57	76	132
80-89	3	7,5	40	8	13,55	59	99
90-99	1	20	5	1	5	20	25
total	7	0,99	702	14	2,02	693	1395